

明海大学不動産学部

# 不動産の不思議

学生たちの視点と発見

第433回



中村 謙人

不動産学部3年

**【学生の目】**  
先日、大学の近くにある高級住宅街に足を運んだ。今まで高級な住宅と普通の住宅の違いは主に「規模」と立地」と考えていた。そのため、開発会社は同水準の建築単価でも規模と場所で付加価値を付けやす

い都心エリアを好んで開発すると思っていた。しかし、訪れた住宅街で「景観」で付加価値を受けられることを知った。

妻屋根の妻側が迫ると圧迫感を伴う軒の高さが同じでも、道路側に切妻屋根の妻側が迫ると圧迫感を伴う

が、「ここでは寄棟を採用している。寄棟の優しい印象と軒高がそろって

いることで、より安心感をもたらし

ている。軒の高さが同じでも、道路側に切妻屋根の妻側が迫ると圧迫感を伴う

が高く、差別化できる。更に、十字路や丁字路など事故が起きやすい場所に石が敷かれ、石の路面を見れば

注意して通過するなど、交通安全に貢献している。

## 景観の価値

### 人工美と自然のバランス持続で

第2は、電線の地中化だ。地中化

の南側は緑が配置しやすい一方、北東、西の三方は緑が貧弱になり

やすい。

#### 【教員のコメント】

日本では土地と建物に別々の所有権と価格があるが、英米法では建物

はない、電線類が不規則に垂れ下がる。電柱が垂直に立っているわけでもない、電線類が不規則に垂れ下が

る。空への視線が妨げられるなど、電線は住宅地の景観を阻害する。カラスなどが集まり、鳴き声や、ふんに悩まされる可能性もある。

第3は、アスファルトと石を用い

た道路面の造り方だ。石を利用することで歩道と車道に分かれている感覚になる。また、石には重厚感があり、住宅地で用いること

はほとんどないため希少性が高く、差別化できる。更に、十字路や丁字路など事故が起きやすい場所に石が敷かれ、石の路面を見れば

注意して通過するなど、交通安全に貢献している。

第4は、道路際の植栽だ。日本では敷地の北側に建物を配置し、敷地

が道路の向こうに誘い込むようだ。景観の価値は「人工美と自然の

ハーモニー」で生まれざれる。軒の

高さや建物の色の統一などの人工美に対しても植物や空などの自然や

石などの素材を生かすことがポ

イントで、そのバランスを生み出しつつながる。



電柱なく植栽と住宅をバランスよく配置